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MARNE. Assemblée générale des viticultrices  

La prochaine assemblée générale de la Commission des viticultrices de la Champagne 
(CVC) se tiendra le mardi 7 septembre prochain à partir de 14 h 30 dans 
l'amphithéâtre du Syndicat général des vignerons. 
Cet événement sera l'occasion de faire le point sur la bouteille de champagne. 
 
Comment est né l'écrin qui contient aujourd'hui le champagne ?  
 
Comment peut-on imaginer son avenir ? Les viticultrices profiteront de ce rendez-vous 
pour aborder plusieurs thématiques d'actualité : « les CRD dont on nous annonce 
depuis des années l'éventuelle disparition », « la bouteille allégée ou encore la 
bouteille griffée champagne ». C'est en 1983 que Marc Brugnon, alors président du 
SGV, crée la « commission féminine » à la demande de plusieurs viticultrices. 
« Nous nous sentions exclues du monde champenois en général et nous voulions 
participer aux travaux du syndicat, apporter nos idées », témoignent Martine Ruelle et 
Edith Brognon, deux pionnières en la matière. Ces épouses de vignerons, aspiraient à 
ce que leur travail soit reconnu, au même titre que celui de leur mari. 
Leur premier combat fut donc de revendiquer un statut social pour le conjoint du chef 
d'exploitation. Depuis 2003, la Commission des viticultrices de la Champagne (CVC) 
est sous la présidence de Sophie Signolle. 
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